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500 ANNI DALLA FONDAZIONE 
DELLO STATO LIBERO DELLE TRE LEGHE

Le scuole secondarie di Poschiavo 
celebrano l’evento con un podcast

red / In occasione dei festeggia-
menti per i 500 anni dalla fonda-
zione dello Stato libero delle Tre 
Leghe (1524-2024), gli allievi delle 
1e secondarie (attualmente 2e) del-
le scuole di Poschiavo hanno rea-
lizzato un progetto radiofonico sul 
tema. Si tratta di diversi podcast su 
vari argomenti legati a questo evento 
storico, ma non solo: alla cultura dei 
Grigioni e della Valposchiavo, a ciò 
che interessa i giovani grigionesi e 
a quali aspetti li fa sentire parte di 
questo cantone.

Gli allievi si sono cimentati con 
gli strumenti della radiofonia (mi-

crofoni, mixer, programmi di mon-
taggio audio), scoprendo così un 
nuovo modo di comunicare e con-
dividere informazioni. Soprattutto, 
hanno sperimentato le difficoltà ma 
anche le potenzialità della lingua e 
della pronuncia attraverso il mezzo 
radiofonico.

I risultati di questo loro lavoro 
verranno pubblicati – un podcast al 
giorno – a partire da lunedì 2 e fino a 
sabato 14 settembre prossimi. Nella 
speranza che possano interessarvi, 
piacervi e divertirvi, le alunne e gli 
alunni di 2ª secondaria vi augurano 
un buon ascolto!

ARTIGIANI E COMMERCIANTI 
A LEZIONE NEGLI UFFICI DI POSCHIAVO

ecomunicare spiega 
i segreti di marketing e comunicazione

Il dott. Lorenzo Cirri a Poschiavo per una serata 
informativa su russamento e apnea notturna

di YLENIA SOLÈR-BONADEO

Lunedì 26 agosto è stata organizza-
ta alla caffetteria dell’Ospedale San 
Sisto una conferenza a proposito di 
apnea notturna e russamento. Un tema 
alquanto attuale e che interessa molti 
più individui di quanto si possa imma-
ginare.  

Dopo una breve accoglienza da parte 
di Cecilia Capelli, la serata informati-
va è stata presentata dal Dott. Lorenzo 
Cirri, specialista in medicina interna e 
generale, medicina psicosomatica e del 
sonno.

Il Centro Sanitario Valposchiavo 
vanta infatti la recente acquisizione 
dell’ambulatorio di Pneumologia, che 
dal mese di marzo (in telemedicina) e 
giugno (in presenza) presenta agli abi-
tanti della Valle un’offerta di ottimo li-
vello grazie al Dottor Lorenzo Cirri. Il 
servizio specialistico prevede la pre-
senza dello pneumologo – che parla 
perfettamente sia italiano che tedesco 
– per due giornate al mese presso la 
struttura ospedaliera di Poschiavo. 

Durante la conferenza il Dott. Cirri 
ha spiegato in maniera chiara e det-
tagliata le differenze tra le problema-
tiche del sonno: russamento e apnea 
notturna. Sono stati indicati i sintomi 
da non sottovalutare (sia diurni che 
notturni) relativi alla sindrome da ap-

nea ostruttiva del sonno, i fattori di 
rischio legati ad abitudini quali abu-
so di alcool e fumo e quelli dovuti a 
predisposizione fisica o caratteristi-
che anatomiche. Le statistiche indi-
cano che soffre di questa sindrome 
il 15-20% degli individui sopra i 50 
anni di sesso maschile, e tra il 7 ed il 
10% di sesso femminile. Il Dott. Cirri 
ha spiegato le possibili conseguenze 
nei casi in cui l’apnea ostruttiva del 
sonno non venga trattata e si è soffer-
mato sui metodi per diagnosticare tale 
sindrome. Il reparto di pneumologia 
è attrezzato per eseguire una serie di 
esami, questionari e test di screening 
che analizzano il sonno per verificare 
la presenza di apnee e possono essere 
fatti comodamente a casa nel proprio 

letto. Per finire, il dott. Cirri ha de-
scritto le possibili terapie e soluzioni 
per aiutare l’apertura delle vie respi-
ratorie e risolvere queste problemati-
che, migliorando la qualità della vita 
dei pazienti e di chi ci dorme accanto.

La presentazione ha scaturito note-
vole interesse e molteplici domande 
da parte dei partecipanti, alle quali 
il dott. Cirri ha risposto con estrema 
gentilezza e competenza, restando a 
disposizione per consulenze future o 
ulteriori domande.

Il Centro Sanitario Valposchiavo 
ringrazia tutti i numerosi partecipanti 
alla conferenza e ricorda la prossima 
serata informativa, lunedì 23 settem-
bre, durante la quale verrà discussa la 
tematica del tumore dell’utero.

di RICCARDO CARUGO

ecomunicare apre le sue porte e 
dà… i numeri. Letteralmente. Tre, per 
esempio, come il numero delle sedi in 
cui l’agenzia valposchiavina di marke-
ting e comunicazione opera. Undici, 
invece, sono le persone che in ecomu-
nicare lavorano, mettendo al servizio 
dei clienti tutta la propria creatività 
e la propria conoscenza nel dinami-
co mondo del marketing. Oltre cento, 
infine, sono i progetti realizzati e le 
aziende che hanno affidato la propria 
comunicazione al team di lavoro diret-
to da Michael Kirchner.

Non male per una realtà nata 24 
anni fa quasi per scherzo: anche giove-
dì scorso, quando è stato possibile visi-
tare gli uffici della sede valposchiavina 
di Li Curt, il presidente e fondatore Da-
nilo Nussio ha ricordato che l’agenzia 
è stata fondata ufficialmente il primo 
aprile del 2000, proprio il giorno del 
tradizionale pesce. 

L’invito di giovedì scorso era rivol-
to ai soci dell’Associazione Artigiani e 
Commercianti della Valposchiavo, rap-
presentati ufficialmente dal presidente 
Carlo Vassella e dalla coordinatrice 
Manuela Kalt-Demonti. 

Al taglio autocelebrativo ecomuni-
care ha preferito quello divulgativo, 
mettendo in condizione gli ospiti di 
toccare con mano il lavoro di chi pre-
sta la propria opera in un’agenzia di 
comunicazione, dove l’espressione 
“attenzione alle esigenze del cliente” 
non è un luogo comune, ma il core bu-
siness stesso dell’attività.

A Michele Marchesi e Cristina Lu-
minati è toccato il compito di spiegare 
come si lavora sul web, il modo in cui 
viene pianificato e realizzato material-
mente un sito internet partendo dalla 
base, che sono, appunto, le esigenze e 
gli obiettivi del cliente.

Dalla pianificazione si passa così 
alla scelta del design e allo sviluppo 
del progetto. Importante anche la fase 
del testing per correggere o limare 
eventuali imprecisioni. Infine il lancio 
vero e proprio. Da qui in avanti diven-
tano fondamentali il monitoraggio e la 
manutenzione. 

Qualcosa, insomma, di molto più 
complesso di quanto appaia all’osser-
vatore esterno. Non per niente l’agen-
zia offre anche il servizio di assistenza 
informatica. Ne hanno parlato Marco 
Fanoni e Fabrizio Mancini con l’aiuto 
particolare di Claud-IA, un’assistente 
virtuale realizzata per l’occasione gra-
zie all’Intelligenza Artificiale (AI).

Assistenza informatica significa or-
dine, rispetto per il cliente e sicurezza. 
È in questo ambito che si cerca la più 
razionale gestione delle password, de-
gli account e di tutto quanto ha a che 
fare con la protezione dei dati. Elemen-
ti come antivirus, backup e firewall in-
tervengono proprio a questo fine.

Il vicedirettore Ivan Piani e la re-
sponsabile dell’amministrazione Laura 
Micheletti hanno, invece, intrattenuto 
gli ospiti sul tema della trasformazio-
ne digitale. Dopo aver ricordato che 
l’agenzia ha 3 sedi (oltre a quella di 
Poschiavo ci sono anche un ufficio a 
Vicosoprano in Bregaglia e uno a Ce-
lerina in Engadina), 11 collaboratori 
oltre 100 clienti e progetti, i professio-
nisti hanno spiegato che per l’organiz-
zazione del lavoro si fa capo ad alcuni 
software che permettono, tra l’altro, 
una più rapida ed efficace comuni-
cazione interna e il monitoraggio dei 
tempi di lavoro. 

Identità e strategia: questo il titolo 
dell’intervento affidato a Michela Bar-
busca. In questo ambito ci si occupa di 
come veicolare al meglio il messaggio 
dell’azienda attraverso l’immagine. Di-

versi i canali che possono essere utiliz-
zati: dalla carta al web passando per i 
social, il packaging ecc. Ma, prima di 
tutto, sono indispensabili gli incontri 
con l’azienda cliente per poter capire 
e definire i valori che la identificano 
e che, di conseguenza, devono essere 
evidenziati.

È stata infine la volta di Michael 
Kirchner, parlando di innovazione e 
digital marketing, a chiarire come il 
mondo della comunicazione sia in 
continua evoluzione. Inevitabile, a 
questo proposito, un accenno all’in-
telligenza artificiale, che certamente 
costituisce una grande opportunità, 
ma che non è esente da numerose cri-
ticità. Ma se questo è il futuro, non si 
può prescindere dal digital marketing 
classico. Concetti come SEA e SEO, 
per esempio, devono essere ben chiari 
a chi si occupa di marketing e comuni-
cazione. E lo stesso vale per l’impiego, 
tutt’altro che semplice e scontato, delle 
e-mail e di tutti gli altri mezzi di comu-
nicazione digitale. 

Non solo fantasia e improvvisazio-
ne, quindi, ma metodo e conoscenze: 
operare nel campo della comunicazio-
ne richiede un solido know-how e una 
notevole professionalità. Se l’obiettivo 
della visita agli uffici di ecomunicare 
era quello di togliere alcuni veli dal 
modo del marketing, oltre che sull’ef-
ficienza dell’agenzia valposchiavina, 
l’interesse dimostrato dai partecipanti 
sembra confermate che l’intento è stato 
raggiunto.

Dott. Cirri e Cecilia Capelli al termine della conferenza ringraziano i numerosi presenti

GIUNTA: IMPIANTO DI IRRIGAZIONE, LAVORI AL VIA NELLA PRIMAVERA DEL 2026

Bilancio del Centro sanitario solido nonostante un quadro difficile
di RICCARDO CARUGO

Se tutto andrà per il verso giusto, i 
lavori per la realizzazione del nuovo 
impianto di irrigazione di Poschiavo 
potranno iniziare nella primavera del 
2026. Lo ha evidenziato Carlo Mengot-
ti, consulente del Consorzio Bonifica 
Fondiaria Poschiavo, nella sua relazio-
ne alla Giunta di lunedì sera in merito 
agli aggiornamenti sullo stato di avan-
zamento del progetto.

Guido Badilatti e Fabiola Monigatti, 
rispettivamente direttore del CSVP e 
presidente del comitato del Consiglio 
di fondazione, hanno fatto il punto 
sulla situazione finanziaria e sulle pro-
spettive future del Centro Sanitario 
Valposchiavo (CSVP). La situazione 
che ne emerge è quella di una realtà 
solida, benché il contesto non sia dei 
più semplici.

L’impianto di irrigazione
Al consulente agricolo Mengotti è 

toccato il compito di fare il punto sui 
lavori per il nuovo impianto di irriga-
zione per i fondi agricoli del Comune 
di Poschiavo.

Il progetto era stato sottoposto a vo-
tazione popolare nel maggio 2022 e 
aveva raccolto un larghissimo consen-
so. Da allora però sono intervenuti due 
fattori: un aumento dei costi e le muta-
te esigenze di garantire con sicurezza 
l’approvvigionamento idrico.

Quanto al primo punto, la spesa 
complessiva è salita a 7’927’000 fran-
chi,  566’900 in più rispetto a quanto 
preventivato all’inizio. Per Comune, 
proprietari e gestori dei terreni però 
niente è cambiato: la pezza ce l’hanno 
messa alcuni privati, in particolare il 
Patronato svizzero per comuni di mon-
tagna, l’ente che si occupa del sostegno 
delle comunità montane, sulla base 
della considerazione che il «progetto è 
del tutto innovativo e sostenibile».

Per garantire, invece, la continuità 
dell’approvvigionamento idrico, si è 
pensato a una nuova captazione in Val 
Varuna, allo sfruttamento dello spurgo 
delle acque potabili dell’impianto di 
Li Geri e all’eliminazione dello sfrut-
tamento dei sovrappieni di Acqui Mar-
sci e Sumain. Il tutto, naturalmente, è 
sottoposto alle approvazioni della po-
polazione e del Cantone. 

Prossimi passi, pertanto, gli atti pre-
paratori che dovranno portare all’espo-
sizione pubblica prevista per questo 
inverno, alla votazione popolare nella 
primavera dell’anno prossimo e all’ap-
provazione del credito in estate, così 
da poter pensare all’inizio dei lavori di 
costruzione nella primavera del 2026.

Parallelamente prosegue anche l’at-
tività del progetto HydroMontania, lo 
studio scientifico sulla sostenibilità 
degli impianti di irrigazione e sull’au-
tomazione degli stessi in modo da ren-
derli il più possibile eco compatibili. 

La situazione del CSVP
Ampia anche la pagina dedicata al 

Centro sanitario Valposchiavo con la 
presentazione del direttore Guido Ba-
dilatti e della presidente del comita-
to di Consiglio di fondazione Fabiola 
Monigatti, che sono stati introdotti  
dal capo dipartimento Fulvio Bet-
ti che ha parlato di «una situazione 
economica positiva grazie alla nuova 
organizzazione che riunisce Centro 
sanitario, Centro medico e Spitex sot-
to lo stesso tetto. Stante l’importanza 
del tema del servizio sanitario, è fon-
damentale che sul tema ci sia sempre 
un confronto aperto. Le nostre porte 
sono sempre aperte».

Illustrando i dati del consuntivo 
2023, il presidente Badilatti ha sotto-
lineato che si tratta di «un risultato 

positivo nonostante condizioni qua-
dro sempre più difficili: le normative 
sono sempre più severe e i costi sem-
pre più alti. La creazione del CSVP è 
a tutti gli effetti la soluzione a questi 
problemi, grazie anche a collaborato-
ri versatili e molto preparati». 

Poi la lunga e dettagliata lettura 
dei dati e delle cifre relative all’ulti-
mo anno di attività. Spiccano, tra le 
altre, le 5’589 prestazioni del servizio 
ambulatoriale e i 362 interventi delle 
ambulanze (un terzo dei quali per tra-
sferimenti a Samaden).

Quanto al bilancio, i ricavi, at-
testandosi a quota 19’847’355.64 
franchi, crescono del 4,73% rispetto 
all’anno precedente. Crescono anche 
i costi: 19’35’567.03 franchi, il 3,37% 
in più dell’anno prima. 

Il risultato di esercizio al net-
to degli ammortamenti è pari a 
1’794’003.96 franchi. Calcolati anche 
gli ammortamenti e gli altri oneri, 
il bilancio si chiude con un utile di 
439’183.07 franchi. 

Altro dato positivo è quello relati-
vo al capitale proprio, che ammonta 
all’82% del totale.

Fabiola Monigatti parla invece dei 
progetti del CSVP e dei traguardi rag-
giunti finora. Tra gli obiettivi strategi-
ci già centrati, figurano quelli relativi 
alla comunicazione, come la nomina 
di un consulente esterno per la co-
municazione e il debutto del CSVP 
nei social media. Senza contare l’e-
vento pubblico per i 40 anni della 
Casa Anziani. Sono anche stati no-
minati i nuovi membri del Consiglio 
di fondazione. Da segnalare anche il 
mantenimento dell’ambulatorio di 
Brusio.

Energia, approvato il tariffario
Sul tavolo c’era anche l’approva-

zione del tariffario per la fornitura di 
energia elettrica. Il prezzo comples-
sivo della fornitura diminuisce dai 
19.94 centesimi al kilowattora del 
2024 ai 19.54 del 2025. La Giunta si è 
espressa per il sì, approvando il nuo-
vo tariffario con 15 voti favorevoli e 
un astenuto.

Non si è tenuta, invece, la votazione 
per l’approvazione della tabella sulle 
indennità spettanti ai membri degli 
organi comunali, delle commissioni 
e dei dipendenti. È stata la presidente 
della commissione incaricata, Paola 
Gianoli, a chiedere di rimandare la 
votazione anche alla luce dell’esigen-
za di ridefinire le varie competenze, 
separando ad esempio le cariche elet-
tive da quelle derivanti da lavoro di-
pendente.

La richiesta è stata approvata all’u-
nanimità e la votazione è rimandata.

Sgravi fiscali 
Giudicato non rilevante, infine, il 

postulato con il quale l’Alleanza di 
Centro chiedeva al Consiglio di valu-
tare l’opportunità di un alleggerimen-
to della pressione fiscale per i cittadi-
ni alla luce di un bilancio comunale 
ampiamente positivo. La richiesta, di 
per sé condivisa da una larga maggio-
ranza dei membri della Giunta, è stata 
bocciata non nel merito, ma per man-
canza di basi giuridiche. Come ha sot-
tolineato il podestà Giovanni Jochum, 
la valutazione richiesta dai consiglieri 
dell’AdC fa già parte dei compiti del 
Consiglio. 

Soddisfatto comunque Gianluca 
Balzarolo, firmatario della richiesta 
assieme ai colleghi Romano Tosio ed 

Enio Pagnoncini: «Ritiriamo il postu-
lato, ma abbiamo ottenuto il risulta-
to di portare l’attenzione sul tema e 
chiediamo soprattutto che vengano 
illustrate non solo le cifre, cosa che 
viene sempre correttamente fatta, ma 
anche le motivazioni che portano alle 

varie scelte, in modo da dare a tutti la 
possibilità di comprenderle». 

Tra le varie ed eventuali, la capo 
dipartimento educazione, cultura e 
socialità Cristina Gerber Giuliani, ri-
spondendo alle recenti voci di dissi-
di tra consiglio scolastico e direzione 

scolastica, ha assicurato ai presenti che 
«lo scambio di informazioni tra le due 
entità è regolare e che i loro rapporti 
sono corretti». 

La prossima seduta di Giunta è in 
programma il 30 settembre, mentre il 14 
ottobre si terrà una seduta straordinaria.

www.ilgrigioneitaliano.ch
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